

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Filosofía	GRADO: 11	PERIODO: IV	FECHA: 13/10/20

TEMA: Preparación saber 11.

Fecha límite de entrega: 16 de octubre de 2020

Trabajo de preparación para el saber 11

Actividad

Todos los estudiantes deberán asistir a la clase para participar en las sesiones de preparación para el examen de estado saber 11, enfocándose en la prueba de competencias ciudadanas, para lo cual deberán haber resuelto el quiz presente en el siguiente enlace: quizizz.com/join?gc=54608944 plazo máximo Jueves 15 a las 11 y 45 (si el estudiante no ingresa a la clase no serán tenidos en cuenta los resultados de esta actividad). En caso de no ingresar a la clase el estudiante deberá responder las siguientes preguntas, de las cuales escogerá 5 y las justificara en un párrafo, es decir, indicara porque cree que esa es la respuesta correcta.



Preguntas (Para quienes no ingresen a la clase):

1. Una paciente debe someterse a cirugía. El médico tratante conoce las prohibiciones que por su religión tiene la paciente en cuanto a las transfusiones de sangre y le advierte que podría haber hemorragia durante la intervención quirúrgica. El médico diligencia los formularios de rutina y la paciente firma el "consentimiento informado" para recibir transfusiones si las llegara a necesitar.

Días después de la cirugía presenta una fuerte hemorragia, por lo que se hacen necesarias las transfusiones. Los padres de la paciente le dicen a los médicos que para ellos es más importante la salud de su hija que la religión. Sin embargo, la paciente le dice al cirujano que cambió de opinión y que no autoriza la transfusión.

Al tomar esta decisión final, ¿qué dimensión está privilegiando la paciente?

- A. sus creencias religiosas y el estilo de vida que ellas exigen.
- B. las consecuencias en su salud y estado físico en un futuro tras la cirugía.
- C. las recomendaciones médicas y evidencia científica que respalda las transfusiones.
- D. sus relaciones familiares y el concepto que tienen sus padres.

2. Los autores de un tiroteo fueron identificados como tres personas que dedicaban largas horas de sus días a jugar videojuegos de acción y violencia. Como consecuencia de esto, se prohibió la comercialización de todo videojuego de carácter violento como medida de prevención para este tipo de atentados.

Sobre la justificación de esta propuesta, se puede afirmar que realiza

- A. una demostración de la relación causal entre el uso de videojuegos y comportamientos violentos, lo cual permite saber cómo fortalecer la seguridad.
- B. un argumento acerca de la comercialización de los juegos de video como problema de fondo, pues si están disponibles los jóvenes siempre los jugarán.
- C. un juicio hacia los jóvenes que juegan cualquier tipo de videojuego, acusándolos de ser muy poco empáticos y de tener actitudes violentas con las personas que los rodean.
- D. una generalización sobre la coincidencia del uso de videojuegos violentos y un comportamiento violento, pues aplica en este caso en particular, pero nada garantiza que siempre sea así.

3. Entre el 2007 y 2008, la Corte Constitucional extendió a parejas homosexuales los beneficios del régimen contributivo de salud y del derecho a la pensión de sobrevivientes.

¿Cuál de los siguientes argumentos respalda esta decisión de la Corte?

- A. Se requiere garantizar la igualdad de derechos para todos los ciudadanos.
- B. Es necesaria la protección de los derechos de los ciudadanos pensionados.
- C. Se requieren proteger los derechos derivados del matrimonio entre hombres y mujeres.
- D. Es necesario que las instituciones garanticen la preservación de los valores tradicionales.

4. El Fondo Monetario Internacional (FMI) enfatizó que en América Latina se evidencian altas tasas de participación laboral y resaltó la necesidad de una mayor innovación tecnológica como principal reto para el desarrollo económico. En respuesta a estas afirmaciones, una analista económica sostuvo que “el verdadero problema en esta región es que el 50 % de las mujeres en edad de trabajar, en promedio más educadas que los hombres, se dedican a la economía del cuidado, es decir, a la atención del hogar, sin ningún tipo de salario o reconocimiento económico ni social”.

En relación con lo anterior, se podría afirmar que el argumento de la analista económica es válido para

A. respaldar el concepto del FMI, pues ella muestra que se subutiliza el potencial que las mujeres tienen para hacer de la región un área más tecnificada.

B. refutar el análisis del FMI, pues ella demuestra que la desigualdad de género es el principal obstáculo para el desarrollo económico y no la falta de tecnología.

C. rechazar el diagnóstico de FMI, pues demuestra que para el caso de América Latina la innovación tecnológica no tiene ningún efecto en el desarrollo económico.

D. apoyar la explicación de FMI, pues ambos muestran que la población femenina de América Latina ha aumentado su participación en el mercado laboral.

5. Una comunidad indígena ha preservado su cultura durante los últimos siglos. En donde viven no hay escuelas, carreteras ni presencia de personas ajenas a la comunidad. Un grupo de sacerdotes católicos decide fundar una escuela en la zona para educar a los niños indígenas. Un grupo de antropólogos se opone y les pide que no intervengan en esa comunidad.

En este caso se presenta un conflicto, porque

A. los antropólogos quieren que los niños que los sacerdotes quieren enseñarles la religión católica.

B. los sacerdotes quieren priorizar el derecho a la educación de los niños indígenas, mientras que los antropólogos privilegian el derecho a la libertad de culto.

C. los antropólogos van en contra del derecho a la libertad de culto, mientras que los sacerdotes buscan que a los niños se les respete ese derecho.

D. los sacerdotes buscan formar a los niños indígenas dentro de la educación católica, mientras que los antropólogos buscan proteger su cultura ancestral.

6. Colombia, por ser un Estado social de derecho constitucional, se caracteriza por su división y control recíproco entre los poderes públicos. ¿Cuál de las siguientes decisiones sería una acción en contra del principio de equilibrio de poderes y por qué?

A. Que el presidente anunciara el cierre del Congreso, porque sería injerencia del Poder Ejecutivo en el Legislativo.

B. Que el presidente decidiera las principales políticas de seguridad en el país, porque esto es potestad del poder Legislativo.

C. Que la Corte Constitucional revisara si los decretos presidenciales cumplen con la Constitución, porque esto no hace parte de las funciones del Poder Judicial.

D. Que el Congreso de la República discutiera y aprobara leyes sobre el sistema educativo del país, pues esto no hace parte de las funciones del Poder Legislativo.

7. “El Estado y la Iglesia deben estar separados”.

¿Cuál de los siguientes enunciados es coherente con la afirmación anterior?

A. El único matrimonio válido frente al Estado es el matrimonio por la Iglesia católica.

B. El diezmo será descontado automáticamente del salario de los empleados públicos.

C. Los estudiantes de colegios públicos no están obligados a asistir a clase de religión.

D. La fe de bautismo es el único documento que equivale al registro civil de los ciudadanos.

8. En vista de las dificultades para ofrecer educación de calidad a todos los pobladores de un municipio, el secretario de Educación local decretó que el número mínimo de estudiantes en el salón de clases debía pasar de 35 a 50 estudiantes. Según su opinión, la solución “es una situación gana-gana en la que más niños entran en el colegio y los colegios reciben más dinero al aumentar la cantidad de estudiantes atendidos.

¿Cuál de los siguientes elementos se prioriza en la solución del secretario de Educación?

A. El bienestar de los estudiantes de las instituciones educativas del departamento.

B. Las cifras de cobertura que presentan las instituciones educativas y el departamento.

C. El impacto social de la educación en las comunidades de este departamento.

D. La calidad de la educación ofrecida por las instituciones educativas del departamento.

9. ¿Cuál de los siguientes es el organismo encargado de elegir al contralor General de la República?

A. La Presidencia de la República.

B. La Corte Constitucional.

C. El Congreso de la República.

D. La Procuraduría General de la Nación.

10. Una colombiana es devota del islam y todos los días cubre su cabeza con una pañoleta. En una entrevista, después de aprobar con éxito una convocatoria para un cargo en la alcaldía de su ciudad, el funcionario entrevistador le advierte que no puede tomar el trabajo si no acepta llevar la cabeza descubierta en las horas laborales.

¿Tiene razón el funcionario al hacerle a la mujer esta solicitud?

A. Sí, porque Colombia es un país católico.

B. Sí, porque el Estado colombiano es laico.

C. No, porque le está vulnerando el derecho a la privacidad.

D. No, porque le está vulnerando el derecho a la igualdad.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Undécimo Viernes 16 de Octubre

Hora: 16 oct 2020 07:00 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T